



マスコットキャラクター
「とみ山くん」

教育目標 「進んで学び 豊かな心で やりぬく子」

とみおか

<http://www.tomioka.jorne.ed.jp/>

E-mail: tomioka@jorne.or.jp

令和3年10月20日
上越市立富岡小学校
学校だより No. 6

TEL:025-523-2843

一人一人のよさが輝く文化祭

16日(土)の文化祭は、感染症防止のための制限を設けての実施でしたが、保護者の皆様から絵画作品や学習発表会を観賞・参観いただけたことに感謝申し上げます。

子どもたちは、文化祭に向けて友達と協力して発表の練習や準備を一生懸命に積み重ねていました。当日の発表には、どの学年もお客さんに見てもらえるという喜びが表れていました。自分たちが学んできたこと、学びをとおして得た喜びや自信、地域を愛する気持ち、友達やまわりの方への感謝の気持ちなどのたくさんの思いを伝えることができました。そして、保護者の皆様からの温かい拍手と称賛の声により、成就感や満足感を味わうことができました。友達と協力して練習や準備を頑張ったり、たくさんのお客様の前で発表したりする経験をとおして、今後の学習や活動への意欲を高めることができました。



体育館に展示された絵画作品からは子どもたちの素直な表現や工夫が感じられ、楽しい気持ちになったり心が温まったりしました。子どもの絵は、大人の表現とは異なります。発達段階によって、主観的・概念的な表現から写実的な表現に変わっていきます。子どもの絵を見るときは、上手いとか下手とかの価値観を脇に置いて、子どもたちの世界観に浸り、子どもなりの視点で見ることがを心がけ、作品を共有しようとする姿勢をもつことが大事なことです。

体験活動は、今年度学校に関わりのあった講師の皆様をお迎えし、8つのコーナーから各自がやってみたいことを選んで活動しました。子どもたちだけの活動ではありましたが、講師の皆様からそれぞれの魅力を教えていただき楽しく学ぶことができました。講師の皆様と富岡小学校区青少年育成会議の皆様のご支援、ご協力に感謝申し上げます。

～体験活動の内容と講師の皆様～

- ・「ボッチャ」・・・社会福祉協議会
- ・「野球体験」・・・富岡レッドファイヤーズ
- ・「勾玉づくり」・・・釜蓋遺跡ガイド
- ・「クラフト作り」・・・妙高青少年自然の家
- ・「iPadで遊ぼう」・・・上教大支援プロ
- ・「墨で遊ぼう」・・・上教大:荒川圭子先生
- ・「マジック」・・・上越マジシャンクラブ
- ・「磁石で実験」・・・上越科学館

～体験活動の様子～



新道みつわ会との交流活動 ～ボッチャ体験～

新道みつわ会の企画による小学生と地域住民の福祉交流活動としてパラリンピック種目「ボッチャ」体験を行いました。9月2日(木)はスポーツクラブ、10月7日(木)は室内遊びクラブと2年生がボッチャを楽しみながら、地域の方々と交流しました。

室内遊びクラブでは、小学生2人と地域住民1人でチームを作り、4チームでリーグ戦を行いました。各チームとも競技中に声を掛け合ったり自己紹介したりしながら交流しました。和気藹々とした雰囲気の中、白熱した接戦が続き、大変盛り上がりました。

ボッチャ体験を通して新道みつわ会の取組を知り、障害者スポーツや福祉について考えるきっかけとなりました。

初めてやったけど、こんなに楽しいと思わなかった。投げるのが面白かったし、みんなが笑顔になっていた。みつわ会のけんちゃんがとっても上手だった。〈2年生〉

パラリンピック種目なのでずっとやってみたいと思っていたが、実際とても面白かった。車椅子でボッチャをやっている人の凄さや努力が分かった。〈室内遊びクラブ〉



スポーツクラブとの交流

全国学力・学習状況調査結果の概要

全国学力・学習状況調査により測定できる学力は特定の一部であり、学校における教育活動の一側面の評価です。学校では、NRT（標準学力検査）や県のWeb診断問題、学習指導改善調査等を通して授業改善を図りながら、子どもたち一人一人の学力向上に取り組んでいます。5月に行った6年生の表記調査の結果は以下の通りです。

○子どもを育むための基盤となる基本的な生活習慣が整っており、家庭や地域との連携が図られている。

○自己有用感や挑戦心が高く、学校生活への意欲が高い子が多い。

○話し合う活動を通じて、違う意見について考えたり、自分の考えを深めたり、広げたりすることを楽しみながら学んでいる子が多い。

○国語・・・全国平均を下回る。

「言葉の特徴や使い方に関する事項」等の知識や技能は大きく上回っていますが、「話すこと・聞くこと」「書くこと」「読むこと」に関する思考力・表現力・判断力が十分に身につけていませんでした。

○算数・・・全国平均を大きく下回る。

特に「変化と活用」（速さを求める式の意味、他）と「データの活用」（複数のデータの比較や判断）に課題があることが分かりました。

国語・算数ともに全国平均を下回ったのは、問題文を読み取る力や自分の考えを書く力が解答に影響を及ぼしていたと考えられます。なお、4月に実施したNRTでは、6年生は国語が全国平均とほぼ同程度、算数が全国平均より上回るという結果でした。「前期学校評価のまとめ」と併せて学習や生活の諸側面について分析し、子どもたちの良さを生かした取組をさらに進めつつ、落ち込みのある内容についての指導改善を図っています。

iPadの持ち帰りについて

学習用情報端末持ち帰りの試行により、全家庭で使えることが確認できました。ご協力ありがとうございました。

今後、各学級において宿題等でiPadを持ち帰ったり、新型コロナウイルス感染症等で長期登校できないような場合に持ち帰ったりすることになります。保護者の皆様も、お子さんと一緒にiPadに触れたり、アプリを確認したりしながら、GIGAスクール元年の子どもたちの学びの様子をご確認ください。

教職員と児童生徒とのSNS等のやりとりの禁止

県内において、教職員と児童生徒との安易なSNS等のやりとりが発端となった問題事案が発生していることから、県教委は以下のように取扱いを定めていますので、周知いたします。

- ・ 教職員がSNS等を用いて児童生徒と私的なやりとりすることを行ってはならない。
- ・ 校務や業務の必要上、やむを得ずSNS等を利用する場合は、事前にメールアドレス等を把握する児童生徒の範囲と使用目的を校長に届け出る。
- ・ 教職員は、児童生徒からのSNS等で相談等があった場合、管理職に報告した上で、組織的な対応につなげる。

当校では、業務上必要な連絡を行う場合であっても、児童や保護者と私的なSNS等を使用しないこととしています。PTAメールや電話、連絡帳、面談等により連絡や相談等を行っていますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

11月の主な行事予定



- 1日(月) マラソン大会予備日
- 2日(火) 健康委員会主催「ドッジボール大会」
- 4日(木) 6年生修学旅行(新潟・燕・長岡方面) ~5日(金)
- 9日(火) 心のアンケート、相談週間、学校訪問カウンセラー来校日
- 11日(木) クラブ活動
- 15日(月) 校内読書週間(~21日)、個別懇談(13:15下校)
- 16日(火) 個別懇談(13:15下校)、学校給食運営協議会
- 17日(水) BSNキッズプロジェクト(1・2年生読み聞かせ)、個別懇談(13:15下校)
- 18日(木) ALT来校予定、委員会活動
- 22日(月) 学校訪問カウンセラー来校日
- 24日(水) 城東中学校入学説明会、第2回学校運営協議会
- 25日(木) クラブ活動、放送給食委員会主催「カラオケ大会」
- 30日(火) 生活環境委員会主催「いじめ見逃し0集会」、6年PTC活動、金管課外



10月29日(金)のマラソン大会に向かって練習が本格化してきました。地域の皆様方からも沿道での応援をいただけますよう、よろしくお願いいたします。